
よろしくお願いします
新転任の先生方です

安藤嘉朗校長先生(県体育保健課より)体育

橋本豪教頭先生(奈留高校より)理科

西川久美子先生(清峰高校より)家庭

川島慎太郎先生(教育センターより)数学

中山義秀先生(長崎商業高校より)体育

教科 保健体育（専門：剣道）
県教育庁体育保健課より来ました。９年ぶりの

学校現場ということで、ワクワク楽しい毎日です。
「勢いのある学校」「成長できる学校」「信頼さ
れる学校」を目指して頑張ります。

教科 理科（専門：生物）
奈留高校の教頭から転任して参りました。昨年

は５０周年事業でＮＨＫにユーミンと一緒に写っ
たりしましたが、波佐見高校が４０周年と聞き、
大変驚いています。生徒のためになることをする
のが好きなので、これから頑張っていきます。ど
うぞよろしくお願いします。

教科：家庭

部活動：家庭科クラブ 校務分掌：保健相談部

佐世保市の西隣の清峰高校から東隣の緑と文化

の香り高い波佐見高校に異動してきました。よ

ろしくお願いいたします。

教科：数学

部活動：男子バレーボール部

校務分掌：図書研修部

２年ぶりの現場ですが、波高生のために一生懸

命がんばります。よろしくお願いします。

教科：体育（専門：柔道、六段）

部 活 動 柔道部 校務分掌 生徒指導部

長崎商業高校から転勤してまいりました。波高

の一員として全力で頑張ります。

どうぞ宜しくお願いいたします。

牟田洋介先生(対馬高校より)音楽

林田正博先生(島原商業高校より)事務

教科：音楽（専門楽器：ファゴット）
部活動：吹奏楽
校 務 分 掌 ： 生 徒 会 指 導 部
波佐見に学ぶ生徒達の生き生きとした姿に日々感
動しながら、生徒と一緒にもっと元気な波高
を作れるよう頑張っていきます。

教科：商業

部活動：ソフトテニス 校務分掌：生徒指導部

私に出会ってしまった人は、みんな勉強と部活が好きになっ
てしまいます。チーム波佐見の一員になるべく！一緒にがん
ばりましょう！

主任主事

事務室

波佐見町を知り波高に何ができるかを考えて頑

張ります。

野口大介先生(佐世保商業高校より)商業

松尾輝樹先生(佐世保南高より)理科

田島有希先生(北松西高校より)理科

教科：理科（専門：化学）

部活動：柔道 校務分掌：教務

３年生の進路実現にむけて、生徒と共にがんば

ります。よろしくお願いします。

孫月娥（そん げっか）

中国・大連の出身です。より多くの人に中国の歴史や習

慣・文化を伝えたいと思い、中国語の教師になりました。

好きな言葉は『一期一会』です。皆さんと一緒に、楽しく

中国語を勉強したいと思います。

孫月娥先生 中国語

教科：理科（専門：生物）
部活動：科学同好会
校務分掌：生徒会指導部
チーム波佐見の一員として力を尽くしていきたいと思いま
す、よろしくお願いします。

特集 宿泊研修
４月１８日（月）～２０日（水）、世知原少年

自然の家で２学３日の宿泊研修に行ってきました。
この研修では、「集団の中で自分を見つめる 全
体と個を考える」と言う目標のもと、まだ出会っ
て間もない仲間たちと団結力を深めるいい経験が
できました。
研修では、集団訓練、校歌コンクール、そして

レクレーションとしてクラス対抗ドッジボール大
会を行ないました。みんなで声を出したり動きを
そろえていく中で、クラスの絆はどんどん深まっ
ていきました。そして、夜の学習会では昼間疲れ
て眠くなる自分に打ち勝って、６０分集中して学
習に取り組むこともできました。
食事の準備や後片付けなど、さまざまな場面で

生徒一人ひとりが自分の役割を自覚し責任持って
やり遂げてくれたおかげで、多くの行事をスムー
ズに行うことができました。

講話の中で校長先生が、「この体験には意味が
ある。その意味はいずれ分かる。」と話されまし
たが、この研修の意味を理解し、早速学校生活に

活かしてくれて
いる生徒もいま
す。この研修を
きっかけに、大
きく成長する１
学年であってほ
しいと願ってい
ます。

長崎県立波佐見高等学校長 安藤嘉朗

はじめに、東日本大震災から５年余り、先日突然に九州を襲った熊本大地震。M７を超
える２度の大地震と今なお続く余震の影響でその被害の大きさは計り知れません。一日も
早い被災地の復興と被害に遭われた方々のご冥福を祈るばかりです。

この４月、波佐見高校の校長として着任し、早いもので一ヶ月が過ぎようとしています。
始業式、入学式、新入生宿泊研修等も無事に終わり、平成２８年度も順調にスタートする
ことができました。

創立４０周年を迎える本年度は、波佐見高校にとって大きな節目の年であり、昭和５２
年の開校以来の歴史と伝統を受け継ぎつつ、新たなステージへの展開が必要になるものと
考えます。これまでも日々の授業や学校行事の他に様々な地域連携の取り組みを行ってま
いりましたが、より一層の充実を図るべく、保護者、同窓生、地域の皆さんと教職員が一
体となって、生徒を中心に据えた教育活動を展開し、よりよい波佐見高校づくりに努めて
まいります。

新年度が始まったばかりですが、波高生は活躍しています。波佐見講堂での吹奏楽部は、
見事な演奏を披露し、部長さんのあいさつも立派でした。陶芸部は国際アマチュア陶芸展
で3年生2名が入選を果たし、美術部は川棚バスセンター「シャッターアート」を完成さ
せ、デザイン部は波佐見陶器まつりのポスターを作成しました。また、美術・工芸では、
本年度も県教育委員会より文化活動推進校の指定を受けました。野球部の九州大会県予選
はベスト8でしたが、これでは満足できません。バスケットボール部は、一回戦73対72
の一点差で勝利したことは何か得るものがあったことでしょう。サッカー部の二回戦は1
対2の逆転負け、今後この悔しさを忘れずに努力できるかだと思います。これら以外にも、
多くの部活動で頑張っている姿がありました。

平成2年雲仙普賢岳災害、平成7年阪神淡路大震災、平成19年新潟県中越地震、平成2
3年東日本大震災、平成26年御嶽山噴火、そして今回の熊本大地震とここ数十年間、日本
各地で自然災害が続いています。その事を考えると、「学校に行って、平常授業ができて、
部活動にも取り組める」という当た
り前の日常があることに感謝しなが
ら、一日一日を大切に生きていかな
ければならないと改めて思う次第で
す。そして、目の前には頑張ってい
る「チーム波佐見」の456名の生徒
と43名の職員がいます。

平成28年度において「チーム波佐
見はどう動いていくか」「生徒・職
員のためには何ができるか」を日々
考えながら、「誠実」を胸に頑張っ
て行こうと思っております。どうぞ
よろしくお願いします。

校長室より

〈スローガン〉 「チーム波佐見」～常に前進 常に一歩～

思いやりの輪で繋ごう 第２５号 平成２８年５月６日発行

波高通信
〈校訓〉自律・積極・究理



第１学年 ～当たり前のことを、当たり前にできるように～
平成２８年度の第１学年がスタートしました。これまでの学校生活と比較し

ても、比べられないくらい成長するのがこの高校での３年間です。高校生活は楽
しいことばかりではありません。辛いことや、苦しいことも多くあるかもしれません。しかし、それを乗り
越えたとき、大きく成長した自分自身に気付くのではないでしょうか。生徒一人ひとりが大きく成長できる

ように、１学年スタッフ一丸となって、学年を支え、盛り上
げて生きたいと思います。
目標

（ア）基本的生活習慣の確立を目指し、規範意識を高める。

（イ）学習意欲を高めて学力の向上をめざし、基礎・基本の

定着を図る。

（ウ）進路意識を持たせて、自己の確立と自主性・協調性を

身に付けさせる。

第２学年 中堅学年として～今、充電の時 一つ一つの積み重ねを大

切に！

新年度に入り、クラスや担任も変わって新たな気持ちでスタートしました。今年は、学力・精

神力ともに成長しなくてはならない大切な１年間です。来年の最終学年を見据えて、今やるべき

ことをコツコツと地道に努力して欲しいと思います。

「今日なくして、明日なし」 「やるぞ！２年生！」

※今年のテーマ・・・“チャージ”、“進化”、“コミット”、“笑顔”

“メリハリ”、“団結”

第３学年 ｢日進月歩｣

今年度も３学年の目標は、「日進月歩」にしたいと思います。毎日少しずつ努力して、月に１

歩でも前に進んで欲しいと思うからです。

また、５つの具体的目標を掲げました。

① 出席率を９９％以上を目指す。

② 問題行動を起こす生徒が０人である。

③ 漢字検定３級以上を卒業までに８０％になることを目指す。

④ 学年末の欠点保持者を５人以下にする。

⑤ 進路実現１００％を目指す。

今年度は、この目標に向かって生徒と教員が一丸となり、目指していこうと思っています。

７月１日以降求人票が公開されて、９月１６日から就職試験が始まります。就職希望者は、残り

５ヶ月を有意義に過ごしましょう。

３年生の皆さんにとって、この一年がいかに重要になるかは言うまでもありません。最高学

年として、学校行事や部活動に真剣に取り組み、下級生の模範となることを期待して

います。そして、３月には全員が笑って卒業できるように、頑張っていきましょう。

１学年より

２学年より

３学年より

ＰＴＡ総会は１００％の出席にご協力ください！

2 月 歓迎遠足（雨天時、校内で歓迎行事） 中間考査時間割発表
6 金 新緑さわやか挨拶運動（～5/15）

11 水 中間考査①
12 木 中間考査②
13 金 中間考査③ ＰＴＡ総会①（夜）
15 日 ＰＴＡ総会②（午後） 日本学生支援機構説明会（15:00～ ）
16 月 代休（5/15の代休）
17 火 身体測定・新体力テスト

（全学年実施gatu 、ただし授業も２コマあり）
18 水 早朝補習開始（全学年） 交通安全教育（⑥校時）
22 日 開校記念日（創立４０周年）
23 月 高総体前短縮授業（～６／２）
25 水 人権標語作成（LHR）

５月の行事予定

新年度が始まりました。生徒の皆さんは、普段よりも緊張し

た日々を送っていることと思います。保健相談部は、皆さんが

心身ともに健康に過ごせるようにサポートする分掌です。保健室のほかにも、昼休みと放

課後には相談室を開けていますので、悩みのある人や話をしたい人は、遠慮なく相談に来

てください。また、スクールカウンセラーの岩佐先生が、毎週火曜日に来校されます。保

護者の皆様からの相談も受け付けておりますので、何かございましたら、どうぞお気軽に

ご連絡ください。

朝読書が3学年とも始まりました。学校生活を落ち着いて始め

られるように、10分間集中して本を読みます。月・火・水の3

日間だけですが、この時間を大切にして生徒の皆さんが愛読書と呼べる本に出会えること

を願っています。

波佐見高校では、今年1年間の貸出目標を1000冊としました。生徒の皆さんの未読率

が少しでも減り、読書の楽しみを味わってもらえるよう、図書館の活動に取り組んでいき

ます。

保健相談部より

図書研修部より

入学式
４月８日、平成２８年度入学式が行われました。創立４０周年を

迎える今年、美術・工芸科は３回生が入学しようやく３学年すべて
がそろいました。式辞の中で校長先生は、「日々、成長、変化するこ

と。」「志を持つこと。」「新たな挑戦をすること。」についてお話されました。これから始まる高
校３年間で、新しい自分を発見し、これからどのように社会に貢献していきたいか考えることができ
るようになってほしいものです。
対面式
４月１１日（火）に新入生を迎える対面式が行われました。学校行事の紹介や歓迎演奏、

吹奏楽部と野球部による新入生への応援（エール）などが行われ、大いに盛り上がりました。
上級生を代表して、生徒会長の森本航君が「『チーム波佐見』一丸となって、学校を活性化していき
ましょう。」と挨拶しました。新入生が早く学校に慣れ、様々な場面で活躍することを期待していま
す。

入学式・対面式


